



La Tribuna Los Ángeles, miércoles 30 de julio de 2025

4 DESARROLLO

www.latribuna.cl

Un nuevo robo se registró el lunes en el paseo Ronald Ramm, en pleno centro de la ciudad. La presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo, Claudia Illesca, advierte que los hechos se han vuelto "reiterativos" y criticó el mal funcionamiento de las cámaras de seguridad.

María José Villagrán  
prensa@latribuna.cl

# Ola de robos a locatarios de Los Ángeles: gremio exige mayor vigilancia



LA JORNADA DEL LUNES quedó al descubierto un robo al interior de Telasur, pyme emplazada en el paseo Ronald Ramm de Los Ángeles.

Una seguidilla de robos ha afectado al comercio de la ciudad de Los Ángeles. El último de ellos quedó al descubierto durante la jornada del pasado lunes y afectó a uno de los locales emplazados en el paseo Ronald Ramm, en pleno corazón de la comuna. El escenario ha generado preocupación entre locatarios y autoridades gremiales.

La presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Los Ángeles, Claudia Illesca, lamentó la situación y aseguró que este tipo de hechos se ha vuelto reiterativo, perjudicando a toda la actividad.

"Indistintamente que sean socios o no, estamos preocupados por el comercio en general. Esa ha sido la visión que tenemos, porque ya son tan repetitivos estos robos que no solo

afectan a socios, sino que a todo el comercio angelino, ya sea en el centro como fuera de él", relató Illesca.

Asimismo, la representante aseguró que el tema de los robos a locales de la ciudad "no es un tema que sea de ahora. Nosotros finalmente siempre hemos estado expuestos aquí en el centro a este tipo de delitos, y ya lo que está ocurriendo es que los locatarios están muy desmotivados

a hacer las denuncias", detalló la dirigente gremial.

## CÁMARAS DE SEGURIDAD

Consciente de que los recursos policiales son dispuestos en aquellos sectores donde existe una mayor cantidad de denuncias, Illesca recaló la importancia de que las personas puedan realizar la denuncia respectiva.

Lo anterior, a fin de que Carabineros "pueda reforzar los puntos de resguardo en los locales. Hoy, lamentablemente, nos encontramos con esta situación y, en la semana anterior, unas colegas fueron afectadas por robos en un paseo que tenemos aquí, en la avenida Ricardo Vicuña. En ese caso, la cámara no estaba funcionando".

Al respecto, la representante gremial detalló que no es primera vez que se encuentran con que los dispositivos de seguridad no operan. "No están rindiendo el fruto que nosotros esperamos. Eso es una problemática en la que tenemos que trabajar", agregó.

En la actualidad, sostuvo Illesca, los locatarios han debido incurrir en gastos adicionales que les permitan arreglar sus negocios, ya que los delincuentes no solo sustraen especies, sino que también ocasionan

daños al mobiliario.

"Hoy no están las condiciones para seguir manteniendo este tipo de costos, ya que por lo general roban y aparte hacen daño los locales (...) Hoy, la situación económica tampoco está para poder incurrir en más y más gastos".

Como medida para prevenir actos delictuales y su impacto en el comercio, el gremio solicita un mayor patrullaje, sobre todo durante los fines de semana.

"Estamos expuestos a que estos delincuentes vengan, roben, se paseen frente a nuestros negocios y, en realidad, los comerciantes estamos desprotegidos en ese ámbito. Entonces, lo que nosotros necesitamos es mayor vigilancia, que las cámaras funcionen y que haya un trabajo coordinado. Nosotros, como Cámara de Comercio, siempre estamos dispuestos a colaborar", puntualizó Illesca.

A raíz del último robo registrado, y que afectó a un comerciante del paseo Ronald Ramm, la dirigente gremial relató que salieron a la luz otros casos de locatarios que también fueron víctimas de robos en sus negocios.

"No puede ser que estando en el centro y teniendo una red de cámaras importante en el sector, finalmente siempre estemos teniendo esta clase de delito, todas las semanas. No es algo

que sea puntual, sino que esto ya es un hábito", añadió.

## REUNIONES DE COORDINACIÓN

Illesca relató que, como gremio, han sostenido reuniones con Carabineros para abordar este tipo de situaciones, por medio de mesas de trabajo que también contemplan a otras instituciones relacionadas con el tema.

Al respecto, agregó que "teníamos un trabajo coordinado con el delegado, pero que ahora pasó a la Seremi de Seguridad Pública. En estas mesas se producen retrocesos cuando hay tanto cambio de autoridades porque, finalmente, significa volver a retomar todo y, en el traspaso de las funciones de uno a otro, también se pierden tiempo, que es valioso para poder seguir trabajando con las autoridades", explicó la representante gremial.

De todas maneras, aseguró que la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Los Ángeles tomará contacto con Carabineros para fijar reuniones en las que se aborde nuevamente el tema.

"Aquí también tenemos que hacer un trabajo un poco más arriba y más escalonado con respecto a los parlamentarios, porque finalmente las pymes hoy están pasando por una situación compleja", lamentó.

Incluso, apuntó a que "cuando hay época de elecciones siempre nos visitan y están pendientes, pero finalmente cuando hay que defender los intereses que realmente preocupan a la pyme para poder trabajar, para poder estar tranquilos con nuestros colaboradores y hacer más efectivo nuestro crecimiento económico, vemos que hoy día el Poder Judicial no se toca".

Finalmente, Illesca aseguró que aunque como gremio entienden el marco normativo, "si una ley no está funcionando, si algo no está funcionando en el Estado, obviamente que nosotros como ciudadanos depositamos toda nuestra confianza en ellos para que nos representen y para que resguarden nuestros intereses".



LA PRESIDENTA de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Los Ángeles, Claudia Illesca, aseguró que las pymes están pasando por un momento complejo ante los reiterativos delitos.